

## DECLARACION PUBLICA

Los presidentes de los partidos PPD y PS, durante el período dictatorial y en la fase de transición a la democracia expresamos nuestro rechazo a un intento de manipulación de hechos derivados de la justicia Italiana para enlodar a dirigentes políticos de las fuerzas que lucharon contra la dictadura y que hoy componen la concertación.

Los actores democráticos de Chile recibimos recursos de la solidaridad internacional, durante la dictadura.

En ese entonces, el país sabe que los partidos eran ilegales, el parlamento estaba clausurado, la prensa amordazada, muchos conciudadanos estaban exiliados, presos, perseguidos y la gran mayoría atemorizada.

Bienvenidos esos recursos y si hubiera que recibirlos de nuevo, de nuevo los recibiríamos si existieran en Chile similares circunstancias.

Contribuimos, junto a otros demócratas, al restablecimiento de las libertades y a la vigencia de los derechos humanos.

Gracias a ello pudimos impulsar: el llamado a inscribirse en los registros electorales; la constitución de la Concertación; la estructuración del sistema paralelo de cómputos electorales en el plebiscito de 1988; el triunfo del NO; la aprobación de las reformas constitucionales concordadas de 1989; la victoria presidencial y parlamentaria de Patricio Aylwin el mismo año.

La realización de todas estas tareas significativas para el reencuentro de Chile y los chilenos y para el desarrollo del país con mayor equidad social, contaron con el apoyo del movimiento de solidaridad internacional.

El movimiento de solidaridad, desde Europa y América, y en general desde todo el mundo, sirvió de soporte significativo para la subsistencia en Chile y en el exterior de los núcleos de organización política, sindical y social que no habían sido debastados. Después, ayudó a sentar las precarias bases de funcionamiento de organizaciones y partidos que emergían de diez y siete años de ilegalidad y persecución. Una vez más, reiteramos nuestro reconocimiento público a todos aquellos a los que pedimos cooperación y nos la otorgaron en diversas formas. Nunca hemos ocultado este hecho. Por el contrario, siempre lo hemos destacado porque se una muestra de fuerza de conciencia universal humanitaria y democrática. En este contexto, no sólo Italia sino América

y Europa, países, partidos y movimientos, apoyaron el esfuerzo nacional de restablecimiento de la democracia en Chile.

Otras organizaciones y partidos de tendencias liberales, democristianas y comunistas, fundaciones privadas y organismos públicos y la propia Comunidad Económica Europea y del National Endowment for democracy de Estados Unidos, apoyaron también, en diversas partes del mundo, entre ellas Chile, la reconstitución de instituciones democráticas.

Es lamentable la tentativa de sembrar sospechas sobre la conducta de personas que lucharon por ideales libertarios. Varios especialistas chilenos, personas de nuestra confianza y que han actuado con rectitud y eficiencia y de cuya honorabilidad no dudamos, asumieron como contraparte no sólo de aportantes italianos, sino de múltiples y variadas otras fuentes.

No aceptamos que quienes reprimieron y manejaron el país a su amaño, se levanten en jueces de aquellos a quienes reprimieron.

Respaldamos todas las investigaciones, siempre hemos impulsado e impulsaremos la transparencia. Las organizaciones no gubernamentales o personas jurídicas privadas que han recibido respaldo sabrán entregar la información contable solicitada de los proyectos por ellos realizados.

Todo intento de manipular la investigación de la justicia italiana con el fin de denigrar a personas e instituciones chilenas que han contribuido a la consolidación democrática debe ser rechazado. Deslegitimar acciones para sustentar su lucha democratizadora por quienes enfrentaron la dictadura constituye una injusticia que atenta contra la convivencia que Chile, sin odio y sin violencia, ha sido capaz de ir progresivamente reconstruyendo.

JORGE ARRATE

RICARDO LAGOS

RICARDO NUÑEZ

ERICK SCHNNAKE

CAMILO ESCALONA

SERGIO BITAR

Santiago, 4 de agosto de 1994.